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ELEIÇÕES

Durante duas horas de trans-
missão ao vivo, os candidatos 
a prefeito de Taubaté, Ortiz Ju-
nior (Republicanos) e Sérgio 
Victor (Novo), confrontaram 
ideias e apresentaram suas pro-
postas à população no segundo 
debate promovido pela TV Câ-
mara Taubaté.

A noite de segunda-feira, 21, 
começou com a recepção dos 
candidatos no saguão da Câ-
mara. Ortiz foi o primeiro a 
chegar, por volta de 20h25, se-
guido por Sérgio, que chegou 
perto das 20h40.

Enquanto os candidatos che-
gavam e estavam sendo prepa-
rados para a entrevista, o apre-
sentador Josivaldo Oliveira e os 
repórteres Tânia Vinhas e Lucas 
Lewin cobriram a movimen-

tação no Plenário e na avenida, 
onde as torcidas de ambos os 
lados disputavam o espaço com 
faixas e manifestações.

O debate começou pontual-
mente às 21h e foi dividido em 
quatro blocos, com a apresen-
tação de Ana Laura Costa. No 
primeiro, os candidatos res-
ponderam às perguntas dos 
jornalistas. No segundo, os 
candidatos fizeram perguntas 
entre si. O terceiro bloco foi 
dedicado aos questionamentos 
dos munícipes, e o bloco final 
foi no formato arena, com os 
dois candidatos numa conversa 
lado a lado.

Ortiz Junior e Sérgio Victor 
tinham 35 minutos cada para 
usar conforme a conveniência, 
ou seja, eles administravam o 

tempo de acordo com o inte-
resse no assunto que estivesse 
em discussão. Ao final do pro-
grama. O primeiro a esgotar seu 
tempo foi Ortiz Junior, o que 
permitiu a Sérgio encerrar o de-
bate com um minuto e 31 se-
gundos de fala sem réplicas.

Para o diretor de comuni-
cação, Júlio Rocha, o formato es-
colhido permitiu que os candi-
datos dialogassem livremente. 
“Foram duas horas muito dinâ-
micas, teve a participação dos 
jornalistas, dos munícipes, mas, 
acima de tudo, a espontanei-
dade dos dois candidatos, que 
circularam pelo estúdio e con-
versaram com o eleitor de uma 
forma que não tiveram oportu-
nidade em nenhum outro de-
bate televisivo.”

DEBATE DA TV 
CÂMARA TAUBATÉ 
TEVE EMBATE DIRETO 
ENTRE CANDIDATOS
Luiz Martins Murilo Henrique
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O debate da TV Câmara Taubaté foi transmi-
tido por parceiros que procuraram a emissora 
e se dispuseram a ampliar o alcance desse en-
contro às vésperas do segundo turno - que será 
realizado no domingo, 27.

Assim, além da transmissão pelos canais da pró-
pria emissora, o debate foi veiculado pelo jornal 
Gazeta da Estiva, pelos portais Meon, Quiririm 
News e T7 News e pela rádio Metropolitana FM.

No Youtube da TV Câmara, o vídeo da trans-
missão ultrapassou 9 mil visualizações, com a 
soma da audiência compartilhada dos parceiros. 

Além disso, o T7 News, que fez a “live” própria, 
teve alcance de quase duas mil visualizações.

Este foi mais um caso de parceria de sucesso 
na história dos debates realizados pela TV Câmara 
Taubaté desde 2008. 

Agora, a atenção está voltada para o próximo 
domingo, 27, com a cobertura da apuração dos 
resultados a partir das 17h, ao vivo, sob o co-
mando dos apresentadores Ana Laura Costa e Mi-
guel Kater e com sua participação no canal 4.2, 
Claro TV canal 4, site camarataubate.sp.gov.br, 
Youtube e Facebook @tvctaubate.

Parceiros ampliam 
alcance da cobertura

Sérgio Victor, 
Ana Laura Costa 
e Ortiz Junior

Vereadores, 
jornalistas e 
convidados 
no Plenário; 
manifestantes 
na Avenida do 
Povo
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Dois projetos que estavam na pauta da sessão 
do dia 22 tiveram a votação adiada a pedido da ve-
readora Elisa Representa Taubaté (Novo).

Um deles, apresentado pelo vereador Ri-
chardson da Padaria (União), é o projeto de lei 
87/2023, que assegura a realização do exame que 
detecta a trombofilia à mulher em idade fértil.

O outro, projeto de lei 120/2023, foi apresentado 
pelo vereador Paulo Miranda (MDB) e proíbe a re-
alização da Marcha da Maconha ou eventos que 
façam apologia ao consumo de drogas ilícitas, que 
causem dependência física ou psíquica.

As propostas podem ser incluídas na pauta das 
próximas sessões ordinárias.

Dois itens aprovados em segunda votação pelos 
vereadores no dia 22 seguem para a sanção do pre-
feito, para que se tornem leis municipais.

O primeiro, projeto de lei 101/2024, de inicia-
tiva da vereadora Elisa Representa Taubaté (Novo), 
acrescenta o qualitativo de professor na denomi-
nação da Escola André Rodrigo Ataliba, localizada 
na Estiva. A justificativa foi que, quando protoco-
lado, o projeto deixou de colocar a qualificação de 

professor no nome da creche.
O segundo, projeto de lei 106/2024, de autoria 

da Comissão de Legislação Participativa, declara 
como patrimônio cultural do município a Trezena 
de Santo Antônio, realizada anualmente de 31 de 
maio a 13 de junho pelos frades franciscanos ca-
puchinhos do Convento Santa Clara. Esta proposta 
é fruto de sugestão apresentada por um munícipe 
à Comissão de Legislação Participativa.

Projetos aprovados em 
segunda votação seguem 
para sanção do prefeito

Votação de dois projetos é adiada

Plenário 
durante 

155ª sessão 
ordinária, dia 22

Murilo Henrique
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Confira a programação da próxima semana e participe:
No domingo, 27, a sua atenção está voltada para a apu-

ração do resultado das eleições para prefeito. A cobertura 
começa às 17h, ao vivo, sob o comando dos apresentadores 
Ana Laura Costa e Miguel Kater.

A sessão ordinária acontece na terça-feira, 29, a partir 
das 14h. Os vereadores se reúnem no Plenário para discutir 
moções e requerimentos, votar projetos de lei e se mani-
festar na palavra dos vereadores, no encerramento.

Quinta-feira, 31, a partir das 18h30, será realizada so-
lenidade comemorativa ao Dia do Funcionário Público e 
ao Dia do Comerciário. 

Serão homenageados os servidores municipais Adriana 
Cristina Borges de Morais, do Instituto de Previdência do 
Município; Diego Manacero Botossi dos Santos, da Unvier-
sidade de Taubaté; Paulo Sérgio de Andrade, da Câmara; e 

Rafael William dos Santos, da Prefeitura.
Com relação aos comerciários, receberão diplomas o 

prestador de serviços André Benedito da Costa, o indicado 
pelo comércio varejista, José Fernando Ferreira Leite; a 
representante do comércio atacadista, Maria Cristina de 
Morais; e a indicada pelo comércio farmacêutico, Nátia 
Alves de Lima Silva. 

A saudação oficial será apresentada pelos vereadores 
Elisa Representa Taubaté (Novo)  e Jessé Silva (Podemos).

Na quarta-feira, dia 30, e na sexta-feira, dia 1º de no-
vembro, a Câmara recebe os representantes da Prefeitura 
e demais órgãos públicos municipais para discutir o orça-
mento de 2025.

Participe dos eventos no Plenário ou acompanhe pela 
TV Câmara Taubaté no canal aberto 4.2, Claro TV canal 4, 
site, Facebook e Youtube @tvctaubate.

Terceiro item da ordem do 
dia da sessão de 22 de outubro, 
o projeto de lei 124/2024, de au-
toria do prefeito José Saud (PP), 
altera a Lei 5.890, de 9 de no-
vembro de 2023, que criou o Di-
ário Oficial Eletrônico do Muni-
cípio, para incluir as publicações 
dos órgãos da administração in-
direta e do Poder Legislativo.

O intuito do projeto é centra-
lizar todas as publicações dos ór-

gãos públicos municipais, o que, 
além de diminuir os custos com 
a contratação de veículos de pu-
blicação por cada órgão, facilita 
o acesso da população a todas as 
comunicações oficiais.

O projeto foi aprovado em 
primeira votação com emenda 
da Comissão de Justiça, especi-
ficando o rateio do custo do ser-
viço, e deve voltar na próxima 
semana para segunda votação.

Publicações da Câmara e 
administração indireta serão 
incluídas no Diário Oficial

Lincoln Santiago

Participe das atividades da 
Câmara de Taubaté
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A Câmara de Taubaté cele-
brou o Dia do Professor com so-
lenidade no dia 17. Durante a ce-
rimônia, foi entregue o Diploma 
Educador do Ano.

A vereadora Elisa Representa 
Taubaté (Novo) apresentou o 
discurso oficial e destacou as leis 
que foram aprovadas pela Câ-
mara em prol dos profissionais 
da educação. Ela defendeu a va-
lorização e formação de quali-
dade dos docentes, a garantia do 
número adequado de alunos por 
sala e a infraestrutura escolar, 
com ferramentas que possibi-
litem o profissional a trabalhar 
da melhor maneira possível. 

Foram homenageados os pro-
fessores Márcia Rangel Nunes, 
Beatriz Maria Miné Vanzella, 
Fabiano Timoteo de Andrade e 
Edson Trajano Vieira.

Márcia é formada pela Univer-
sidade de Taubaté e está na rede 
municipal desde 2008 como pro-
fessora de português e inglês.

Também formada pela 
Unitau, Beatriz tem licencia-
tura em Matemática, trabalhou 
na Escola Paroquial, em escolas 
particulares e desde 2000 é servi-
dora estadual.

Fabiano é formado pela Uni-
versidade do Vale do Paraíba e 
começou sua jornada na edu-
cação em 2010, em escolas pú-

Dia do Professor é 
comemorado pela Câmara, 
que também entrega 
diploma Educador do Ano

blicas na região de Paraibuna. 
Edson é formado em Eco-

nomia pela Universidade de 
Taubaté e desde 2000 atua 
como professor naquela insti-
tuição de ensino. 

Educador Taubateano
O diploma Educador Tauba-

teano do Ano foi entregue para 
a professora Flávia Rodrigues 
Andrade, da Escola Municipal 
de Ensino Fundamental Monse-
nhor Evaristo Campista César, 
com o trabalho “Brincadeiras 
modificadas: textos instrucio-
nais na prática”.

O vencedor foi anunciado 
pela vereadora Talita Cadeirante 

(PSB). O projeto foi escolhido 
por uma comissão formada pela 
Câmara, entre os dez trabalhos 
inscritos neste ano.

O projeto trabalhou a auto-
nomia do estudante para ler e 
compreender textos, bem como 
a competência de planejar e pro-
duzir textos e regras de jogos 
ou brincadeiras, de forma a co-
municar claramente as apren-
dizagens por meio da escrita e, 
também, de maneira oral, para 
outras crianças. Houve uma fase 
de redação das ideias, seguida 
pelo teste, revisão, composição 
de um livreto e, finalmente, a 
autoavaliação das crianças.

Foto principal: 
professores 
Edson Trajano, 
Márcia Nunes, 
Beatriz Vanzella 
e Fabiano Vieira 
com vereadores 
Talita 
Cadeirante, 
Elisa e Douglas 
Carbonne.
No detalhe, 
Talita entrega 
diploma para 
Flávia Andrade

Luiz Martins
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A Câmara de Taubaté homenageou profissio-
nais das áreas odontológica e médica no dia 24. 

O vereador Serginho (PDT) apresentou o dis-
curso oficial. Disse que o Brasil vive uma situação 
peculiar, pois possui uma das melhores odonto-
logias do mundo, mas com expressiva parcela da 
população sem atendimento na área e com baixos 
níveis de educação para a preservação.

Indicados pela Associação Paulista dos Cirur-
giões-Dentistas (APCD), foram homenageadas 
Eda Maria Meneghin do Val e Eliane Cristina 
Santana Atihe.

Eda é formada pela Universidade de Taubaté e 
pós-graduada em endodontia, área na qual atuou 
como professora voluntária por vários anos na-
quela universidade. Cursa especialização em 
harmonização orofacial e atua como dentista es-
pecialista no Centro de Especialidades Odonto-
lógicas da Prefeitura de Taubaté.

Eliane é formada em odontologia pela Unitau 
e iniciou sua carreira profissional no Sindicato 
Rural em São Luiz do Paraitinga. Ingressou como 
dentista no Serviço Social da Indústria (Sesi) em 
1994 e, em 1998, na Prefeitura de Taubaté, onde 
trabalha na equipe de prevenção odontológica 
junto a escolas, creches e outras instituições, 
além de manter um consultório na Estiva. 

Com relação aos médicos, o vereador Ser-
ginho lembrou que o Conselho Federal de Me-
dicina aprovou um novo código de ética para 
atualizar o texto de 1988, que estava defasado. 
Segundo ele, a atualização deu mais transpa-
rência ao exercício da profissão, além de ser um 
instrumento para a construção de uma engre-
nagem de saúde segura, eficaz e respeitosa com 
os recursos humanos.

Foram indicados pela Associação Paulista de 
Medicina (APM) os médicos Deomir Germano 
Basso e Paulo Sérgio Oliveira Souza. 

Deomir formou-se pela Faculdade de Medi-
cina de Jundiaí e é mestre e doutor pela Univer-

Cirurgiões-dentistas e 
médicos  são homenageados 
em solenidade na Câmara

sidade Federal de São Paulo. Foi professor titular 
da Universidade de Taubaté e chefe de clínica do 
Hospital Municipal Universitário por 16 anos até 
sua aposentadoria, em 2017. No entanto, con-
tinua suas atividades com alunos do internato e 
residentes de cirurgia no Hospital Regional.

Leandro Oliveira de Souza recebeu as home-
nagens em nome do pai, Paulo Sérgio, que fa-
leceu no dia 21. Formado pela Universidade 
do Estado da Guanabara, atual Rio de Janeiro, 
Paulo foi aprovado em concurso público para o 
Instituto Nacional de Seguro Social (INSS), atuou 
em clínica particular, no Hospital Universitário 
de Taubaté e no Hospital Regional. Também foi 
professor de otorrinolaringologia da Universi-
dade de Taubaté até a aposentadoria, em 2016.

Assista ao vídeo da homenagem no canal da 
TV Câmara Taubaté no Youtube ou Facebook; 
pesquise por @tvctaubate.

Serginho, Kátia Bastos, Eliane Atihe, Eda Maria Val, 
Deomir Basso, Pedro Chiavegato e Leandro Souza

Murilo Henrique
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PALAVRA DOS VEREADORES

155ª sessão ordinária

ELISA REPRESENTA 
TAUBATÉ

JESSÉ SILVA

Novo

Podemos

rabéns a toda a organização, 
em especial para a Associação 
Cultural Quiririm, que foi a or-
ganizadora do evento, quem 
realizou todo esse evento. E 
como eu falei: fico muito feliz 
de ter podido contribuir na 
segunda e na terceira edição e 
espero poder contribuir para 
a próxima edição, que será o 
ano que vem. 

Debate
A vereadora parabenizou 

os integrantes da TV Câmara 
Taubaté e o presidente da Casa, 
vereador Alberto Barreto, pelo 
debate entre os candidatos a 
prefeito, realizado no dia 21. 

A vereadora Elisa Representa 
Taubaté falou sobre o evento para 
o qual enviou emenda.

Ottobre Quira, que foi nesse final 
de semana, foi um sucesso! Que 
alegria ter podido contribuir 
com isso através de emendas. 
Como eu sempre falo, não sou 
eu que mandei, não é o meu di-
nheiro, ou dinheiro nosso. O ve-
reador, a vereadora tem essa 
ferramenta de auxiliar no orça-
mento e de escolher junto ao 
Executivo para onde vai o di-
nheiro do nosso município. Um 
dos locais foi essa festa, que é 
uma festa muito bacana, estava 
muito cheia e foi um sucesso. Pa-

cance que hoje coloca a cada 
mulher taubateana. Atenção 
da importância que é quando 
a gente destina a nossa 
emendas, a verba pública de 
maneira correta. 

Agradecimentos
Jessé ainda dedicou o tema 

Outubro Rosa para a vereadora 
Elisa Representa Taubaté, por 
ser uma das representantes das 
mulheres na Casa. Ele agra-
deceu ao médico André Girard, 
pela ajuda na luta contra o 
câncer de mama, e às médicas 
da Casa da Mãe Taubateana, 
garantindo que, enquanto for 
vereador, as mulheres sempre 
terão parte de suas emendas 
ao orçamento. 

O vereador Jessé Silva falou 
sobre os resultados de suas 
emendas parlamentares para a 
área de mastologia.

É com muita alegria que eu re-
torno para poder trazer um as-
sunto relevante e importante 
para a cidade de Taubaté: a 
prestação de contas do nosso 
trabalho, daquilo que a gente 
prega muito ao longo desses 
últimos anos, os investimentos 
que nós começamos a ver, 
os resultados, resultados na 
prática e principalmente na vida 
dos taubateanos. Esse aparelho 
de ultrassom, por exemplo, é 
um nível de qualidade de al-
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MOISES PIRULITO

SERGINHO

PL

PDT

panhar, agora está na fase 
final, só esperando a Secre-
taria de Esportes terminar de 
instalar o LED. Está fechado 
lá por enquanto, mas assim 
que instalar o LED libera para 
a comunidade. Dá para jogar 
futevôlei, vôlei de praia e 
também o beach tênis. 

Saúde
Pirulito falou que a região da 

Gurilândia também está sendo 
contemplada com a reforma da 
UBS Gurilândia, que foi termi-
nada, e que a próxima etapa é a 
liberação do Cemume no bairro, 
para oferecer medicamentos 
para a população. 

O vereador Moises Pirulito 
anunciou que está pronta a pri-
meira quadra de beach tennis pú-
blica do município na região do 
Jardim Gurilândia.

Eu vou dar essa notícia em pri-
meira mão para você: a pri-
meira quadra de beach tennis 
pública da cidade de Taubaté 
está para ser inaugurada agora, 
no início de novembro, ali na 
região da Gurilândia. A primeira 
quadra pública, está uma bele-
zinha, um presente para nossa 
comunidade, para nossa po-
pulação, emenda deste ve-
reador, com muito custo, nós 
conseguimos fiscalizar e acom-

remoção dessa caixa d’água. 
Só que o terreno está aberto, 
e aí ficam depositando irregu-
larmente muito lixo e entulho. 
Os moradores de rua acabam 
invadindo o local, está uma 
tristeza. Vamos entrar com 
uma solicitação para que, se 
possível, a Prefeitura faça a 
limpeza do local, para que 
depois alguém possa fechar 
e evitar que se torne um lixão.

Festa da Padroeira
O vereador também falou 

sobre a festa de Nossa Senhora 
Aparecida, que aconteceu no dia 
13 de outubro, com procissão, 
celebrações e passeio ciclístico.

O vereador Serginho destacou 
a situação de uma casa abando-
nada na Vila Albina, que estava 
sendo ocupada por pessoas em 
situação de rua. 

Esse é um terreno abandonado 
lá na Vila Albina, e os vizinhos 
estavam preocupados, porque 
moradores de rua invadiram a 
casa, destruíram boa parte das 
paredes, e ficou essa caixa sus-
pensa. Então, vejam lá, à es-
querda tem uma rachadura, 
estava prestes a cair essa caixa 
d’água. Aí, contatei o Élcio, se-
cretário de serviços públicos, 
ele foi ao local e identificou o 
perigo que estava, e foi feita a 
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ATOS OFICIAIS Consulte a ordem do dia no 
Câmara Sem Papel

Sessão

Requerimento

acesso à edificações com características 
de parcelamento clandestino, onde é 
defesa a manutenção, conforme pre-
coniza a Lei 5.822/2023.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 1768/2024
Autor: Marcelo Macedo
Requer ao Exmo. Senhor Prefeito, me-
lhorias com urgência na rua Simão Bo-
tossi no bairro Jardim Santa Catarina.

Of. nº 941/2024
A Secretaria de Mobilidade Urbana in-
forma que, conforme recomendação do 
Ministério Público do Estado de São Paulo, 
por meio do ofício 15/2021 – 11° pj/kcon 
Inquérito Civil 14.0678.0000009/10-6, re-
comenda-se que a Prefeitura abstenha 
em proceder a instalação de novos redu-
tores de velocidade (lombadas e lombo-
faixas), sem que antes seja justificada por 
estudos técnicos. Na Resolução 600/2016, 
que estabelece os padrões e critérios para 
a instalação de ondulação transversal 
(lombada física) em vias públicas, disci-
plinada pelo parágrafo único do art. 94 
do Código de Trânsito Brasileiro, proíbe 
a utilização de tachas, tachões e disposi-
tivos similares implantados transversal-
mente à via pública no Art 1º diz que “a 
ondulação transversal pode ser utilizada 
onde se necessite reduzir a velocidade do 
veículo de forma imperativa, nos casos 
em que estudo técnico de engenharia de 
tráfego demonstre índice significativo ou 
risco potencial de acidentes cujo fator de-
terminante é o excesso de velocidade pra-
ticado no local e onde outras alternativas 
de engenharia de tráfego são ineficazes”. 
A Secretaria informa que não possui dis-
ponibilidade financeira para promover a 
implantação de tais dispositivos.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 1769/2024
Autor: Vivi da Rádio
Requer ao Excelentíssimo Senhor Pre-
feito Municipal, através da secretaria 

156ª SESSÃO ORDINÁRIA156ª SESSÃO ORDINÁRIA
29.10.202429.10.2024

14 horas

EXPEDIENTE
Leitura e votação da ata da sessão 
anterior.
Leitura de documentos procedentes 
do Poder Executivo e de outras origens 
e de proposições apresentadas pelos 
Vereadores.
Discussão e votação de proposições em 
destaque.

ORDEM DO DIA

ITEM 1
Discussão e votação única do veto total 
ao Projeto de Lei Ordinária nº 30/2024, 
de autoria do Vereador Douglas Car-
bonne, que dispõe sobre a obrigação da 
instalação de detectores de monóxido de 
carbono em imóveis residenciais que uti-
lizem aparelhos aquecedores de água e 
calefatores a gás.

ITEM 2
2ª discussão e votação do Projeto de Lei 
Ordinária nº 124/2024, de autoria do Pre-
feito Municipal, que altera a Lei nº 5.890, 
de 9 de novembro de 2023, para incluir 
as publicações dos órgãos da Adminis-
tração Indireta e do Poder Legislativo no 
Diário Oficial Eletrônico do Município de 
Taubaté. 

ITEM 3
1ª discussão e votação do Projeto de Lei 
Ordinária nº 87/2023, de autoria do Ve-
reador Richardson da Padaria, que as-
segura a realização do exame que de-
tecta a trombofilia a toda a mulher em 
idade fértil, no âmbito do município de 
Taubaté. 
– Há duas emendas.

ITEM 4
1ª discussão e votação do Projeto de Lei 

Ordinária nº 120/2023, de autoria do Ve-
reador Paulo Miranda, que proíbe a re-
alização no município de Taubaté da 
marcha denominada “Marcha da Ma-
conha”, em eventos ou reuniões em áreas 
públicas ou práticas análogas, que façam 
apologia ao consumo de drogas ilícitas 
que causem dependência física e/ou 
psíquica.

PALAVRA DOS VEREADORES
Diego Fonseca, PL
Douglas Carbonne, Solidariedade
Elisa Representa Taubaté, Novo
Jessé Silva, PODE
João Henrique Dentinho, PP
Marcelo Macedo, MDB
Moises Pirulito, PL
Neneca Luiz Henrique, PDT
Nunes Coelho, Republicanos
Paulo Miranda, MDB
Professor Edson, PSD
Richardson da Padaria, União
Rodson Lima Bobi, PRD
Serginho, PDT
Talita Cadeirante, PSB
Vivi da Rádio, Republicanos
Adriano Coletor Tigrão, Cidadania
Alberto Barreto, PRD
Boanerge, União

Plenário Jaurés Guisard, 25 de outubro 
de 2024.

Vereador Alberto Barreto
Presidente

SÚMULA E RESPOSTASÚMULA E RESPOSTA

Requerimento N° 1767/2024
Autor: Serginho
Requer manutenção urgente na estrada 
de servidão, que sai da estrada municipal 
do Laranjal, bairro rural das Caieiras.

Of. nº 945/2024
A Secretaria de Obras informa que tra-
ta-se de via particular e não oficial, dando 
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competente, que seja realizado ronda 
pela Secretaria de Segurança – GCM, 
bem como pela Polícia Militar na região 
central, compreendendo os comércios 
da rua São José, rua Jorge Winther, pois 
roubos e furtos vêm ocorrendo diaria-
mente e os comerciantes estão preocu-
pados, desanimados e decepcionados 
com toda esta situação.

Of. nº 947/2024
A Secretaria de Segurança Pública Mu-
nicipal, por intermédio do Setor de Ins-
petoria, informa que desde 29/8/2024 já 
está sendo monitorada a rua São José 
com o cruzamento da rua Jorge Winther, 
onde foi instalada uma câmera Speed 
Done que realiza monitoramento em 
360º no cruzamento das vias mencio-
nadas. Seguem fotos anexas.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 1770/2024
Autor: Vivi da Rádio
Requer ao Excelentíssimo Senhor Pre-
feito Municipal, através da secretaria 
competente, informações quanto à pos-
sibilidade de fornecimento de merenda 
escolar aos professores e demais funcio-
nários das unidades escolares.

Of. nº 947/2024
Cumpre-nos encaminhar anexas as in-
formações prestadas pela Secretária de 
Educação.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 1771/2024
Autor: Vivi da Rádio
Requer ao Excelentíssimo Senhor Pre-
feito Municipal, através da secretaria 
competente, informações quanto ao re-
curso repassado ao Programa Dinheiro 
Direto na Escola Municipal (PDDE-M) 
para o ano de 2024.

Of. nº 947/2024
Seguem as informações prestadas pela 

Secretaria de Educação.
As unidades escolares contempladas no 
ano de 2024 pelo PDDE-M encontram-se 
listadas no anexo I da Portaria Seed 82, 
de 18/3/2024, retificada pela Portaria 
Seed 106, de 16/4/2024. Consoante à 
Portaria Seed 74, de 13/3/2024, exarada 
nos termos da Lei 5729, de 16/5/2022, 
cabe aos gestores promover o uso dos 
recursos em rol exemplificativo de des-
pesas às quais as respectivas prestações 
de contas ainda não foram encerradas 
em vista que o término do ano do gasto 
está em curso. Os valores requeridos, re-
ferentes aos repasses feitos às unidades 
escolares nos anos de 2023 e 2024, en-
contram-se publicados na Portaria Seed 
41, de 14/2/2023 e Portaria Seed 82, de 
18/3/2024, retificada pela Portaria Seed 
106, de 16/4/2024. Os valores que serão 
repassados e unidades que serão con-
templadas no ano de 2025 serão defi-
nidos após encerramento da Lei Orça-
mentária Anual e em conformidade com 
a Lei 5729. Seguem anexas as portarias e 
leis acima citados. 
Prefeito Municipal

Requerimento N° 1772/2024
Autor: Vivi da Rádio
Requer ao Excelentíssimo Senhor Pre-
feito Municipal, através da secretaria 
competente, informações quanto à di-
minuição de uma refeição no cardápio 
das unidades escolares.

Of. nº 947/2024
Seguem as informações prestadas pela 
Secretaria de Educação.
A Secretaria de Educação informa que 
não houve mudanças na quantidade de 
serviços ofertados aos estudantes. Ante-
riormente, os estudantes do parcial re-
cebiam dois serviços (lanche e refeição) 
e continuam recebendo os mesmos ser-
viços. Para os estudantes do integral, 
eram ofertados três serviços (lanche 
manhã, refeição manhã e lanche tarde). 
Os estudantes do integral continuam re-
cebendo três serviços, porém, ao invés 

de receberem dois lanches e uma re-
feição, agora recebem um lanche e duas 
refeições. Nesse sentido, não houve mu-
danças na quantidade de serviços por 
período, apenas no tipo dos serviços 
ofertados para os estudantes do in-
tegral. Seguem anexos os cardápios de 
setembro/2024. Os cardápios utilizados 
na alimentação escolar são cuidadosa-
mente elaborados por nutricionistas, 
levando em consideração as necessi-
dades nutricionais específicas de cada 
faixa etária dos estudantes matricu-
lados no sistema municipal de ensino. 
Além disso, esses cardápios são plane-
jados para atender às exigências nutri-
cionais conforme o tempo de perma-
nência dos estudantes nas unidades 
educacionais, assegurando que todos 
recebam uma alimentação balanceada 
e saudável durante o período escolar. Os 
cardápios são coletivos, e dentro do que 
está previsto no cardápio o estudante 
pode comer e repetir o que deseja. En-
tretanto, não é possível disponibilizar 
alimentos fora do cardápio para os estu-
dantes que não aceitaram o serviço pre-
visto em cardápio devido à dificuldade 
logística da cozinha (aquisição, pré-
-preparo, preparo, distribuição e con-
servação dos alimentos de acordo com 
as normas sanitárias) em atender essas 
solicitações. A aceitação de novos ali-
mentos pelo público infantil é complexa 
e é necessário incentivo e exposição re-
petidas vezes para favorecer a aceitação 
dos alimentos. A conduta de substituir 
alimentos rejeitados por alimentos de-
sejados/ favoritos não é recomendada 
por se tratar de um reforçador/ recom-
pensa e dificultar o processo de apren-
dizagem e desenvolvimento da alimen-
tação. Além disso, reforça que para 
garantir uma melhor aceitação por parte 
dos estudantes, foram realizadas adap-
tações nos cardápios para melhorar a 
palatabilidade dos alimentos, sem com-
prometer sua qualidade nutricional. 
Essas adaptações têm como objetivo as-
segurar que as crianças consumam re-
feições que não apenas sejam nutricio-
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nalmente adequadas e suficientes, mas 
também agradáveis ao paladar, pro-
movendo assim uma alimentação sau-
dável e equilibrada durante seu tempo 
na escola. Por fim, o ambiente escolar é 
um espaço facilitador da prática de bons 
hábitos alimentares. Nesse sentido, é 
importante que haja apoio dos respon-
sáveis legais no incentivo a hábitos ali-
mentares saudáveis para promover o 
desenvolvimento e a alimentação ade-
quados aos estudantes do sistema mu-
nicipal de ensino. 
Prefeito Municipal

Requerimento N° 1773/2024
Autor: Vivi da Rádio
Requer ao Excelentíssimo Senhor Pre-
feito Municipal, através da secretaria 
competente, que realize a pintura de 
faixa de pedestre e colocação de redutor 
de velocidade em frente ao condomínio 
Leme, na avenida Voluntário Benedito 
Sérgio nº 1198, Residencial Santa Izabel.

Of. nº 947/2024
A Secretaria de Mobilidade Urbana 
informa que, conforme recomen-
dação do Ministério Público do Estado 
de São Paulo, por meio do ofício 
15/2021 – 11° pj/kcon Inquérito Civil 
14.0678.0000009/10-6, recomenda-se 
que a Prefeitura abstenha em proceder 
a instalação de novos redutores de velo-
cidade (lombadas e lombofaixas), sem 
que antes seja justificada por estudos 
técnicos. Na Resolução 600/2016, que 
estabelece os padrões e critérios para 
a instalação de ondulação transversal 
(lombada física) em vias públicas, disci-
plinada pelo parágrafo único do art. 94 
do Código de Trânsito Brasileiro, proíbe 
a utilização de tachas, tachões e dispo-
sitivos similares implantados transver-
salmente à via pública no Art 1º diz que 
“a ondulação transversal pode ser uti-
lizada onde se necessite reduzir a velo-
cidade do veículo de forma imperativa, 
nos casos em que estudo técnico de en-
genharia de tráfego demonstre índice 

significativo ou risco potencial de aci-
dentes cujo fator determinante é o ex-
cesso de velocidade praticado no local e 
onde outras alternativas de engenharia 
de tráfego são ineficazes”. A Secretaria 
informa que não possui disponibilidade 
financeira para promover a implantação 
de tais dispositivos. Por fim, informa 
que entrará em sua programação as 
melhorias na sinalização horizontal no 
local supracitado.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 1774/2024
Autor: Vivi da Rádio
Requer ao Excelentíssimo Senhor Pre-
feito Municipal a realização de benfei-
torias no Parque Urupês.

Of. nº 947/2024
A Secretaria de Mobilidade Urbana in-
forma que as melhorias na sinalização 
do local supracitado serão incluídas em 
sua programação. Quanto aos itens 3 e 
4, a Secretaria de Serviços Públicos in-
forma que foram abertas as seguintes 
ordens de serviços: 06972: rua Exapora, 
135 x rua Heliopolis, 444; 7365: rua 
Exapora, 80 x rua Itabaiana. Item 5: A 
Secretaria de Obras informa que a soli-
citação de pavimentação será inserida 
na programação, esclarecendo que está 
no aguardo de recurso financeiro para 
execução. A Secretaria de Serviços Pú-
blicos informa que a referida área faz 
parte do itinerário da equipe de limpeza 
do entulho mecanizado, sendo limpo 
constantemente.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 1775/2024
Autor: Vivi da Rádio
Requer ao Excelentíssimo Senhor Pre-
feito Municipal, através da secretaria 
competente, a realização de limpeza e 
manutenção no lago existente no Parque 
Municipal Monteiro Lobato, situado na 
rua Mercedes Bonafé Terashima nº 5, no 
bairro Portal da Mantiqueira.

Of. nº 947/2024
A Secretaria de Serviços Públicos in-
forma que a retirada do material que 
cai dentro do lago é realizada constan-
temente. No lago há peixes e cágados 
que fazem com que não seja possível 
a proliferação de larvas. Está sendo es-
tudada uma alternativa de instalação de 
uma bomba d’água para melhorar a cir-
culação da água.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 1776/2024
Autor: Vivi da Rádio
Requer ao Excelentíssimo Senhor Pre-
feito Municipal, através da secretaria 
competente, que seja instalada co-
bertura no ponto de ônibus existente na 
rua Padre Fischer, em frente ao nº 127, 
Parque São Luís.

Of. nº 947/2024
A Secretaria de Mobilidade Urbana in-
forma que o local é utilizado mais para 
desembarque de passageiros e que a 
demanda para embarque é muito baixa, 
ficando inviável a instalação de um 
abrigo no local.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 1777/2024
Autor: Vivi da Rádio
Requer ao Excelentíssimo Senhor Pre-
feito Municipal, através da secretaria 
competente, que possa atender à rei-
vindicação dos cidadãos e estudantes 
apresentada no abaixo-assinado anexo, 
quanto ao retorno dos computadores 
e adequação quanto ao tempo de utili-
zação deles na Biblioteca Municipal, lo-
calizada na Praça Dr. Barbosa de Oli-
veira, Centro.

Of. nº 947/2024
A Secretaria de Cultura e Economia 
Criativa, por meio da Diretora de 
Cultura, informa que a utilização dos 
computadores foi interrompida devido 
aos seguintes motivos: na Biblioteca 
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Municipal Jerônimo de Sousa Filho 
havia cinco computadores disponíveis 
ao público para fins de estudo, pes-
quisa acadêmicas, elaboração e envio 
de currículo, cadastro em programas 
sociais e outras atividades correlatas. 
Esses equipamentos faziam parte do 
programa “Agenda Cidadã” de 2014, do 
Governo do Estado de São Paulo. O pro-
grama consistia em uma plataforma na 
qual os munícipes poderiam acessar in-
formações sobre serviços oferecidos 
na cidade, como: vagas de emprego, 
cursos, eventos, localização de equipa-
mentos culturais, parques, entre outros. 
Essa plataforma não se encontra mais 
disponível, não se sabe o motivo, foi ex-
tinta durante as trocas de governantes 
no nosso estado. Entretanto, os equipa-
mentos disponíveis na biblioteca não es-
tavam sendo adequadamente utilizados 
por alguns usuários. O fato é que eram 
raros os momentos em que os compu-
tadores eram usados de maneira apro-
priada. Na maioria das vezes, o uso era 
impróprio para o ambiente de biblioteca, 
como por exemplo: sons altos de música 
e vídeos, além de acesso a redes sociais 
com conteúdo inadequado e violento, 
entre outros conteúdos inoportunos. 
Além disso, muitas vezes funcionários 
sofreram ataques com palavras ofen-
sivas e desrespeitosas por parte de 
alguns usuários, o que configura de-
sacato, conforme previsto no art. 331 do 
Código Penal. Ao presenciar essas situ-
ações, os estudantes, pais com crianças, 
pesquisadores e leitores, de modo geral, 
se sentiam desencorajados e desconfor-
táveis para frequentar biblioteca. É fun-
damental garantir o acesso à internet 
para a população. Por isso, é disponibi-
lizado acesso o por meio de Wi-fi aberto 
e um computador para os munícipes 
que desejam utilizá-lo para pesquisas, 
leituras de e-books, estudos e consulta a 
serviços sociais e outros que sejam rele-
vantes. Esse computador está localizado 
próximo às mesas dos funcionários, per-
mitindo que eles orientem os usuários 
sobre a utilização adequada dos con-

teúdos. O acesso é permitido a qualquer 
pessoa, desde que realize o cadastro na 
biblioteca e apresente o RG, de acordo 
com regras estabelecidas.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 1778/2024
Autor: Professor Edson
Requer a possibilidade de que seja feita 
a colocação de container de lixo em 
frente ao portão de entrada do Parque 
Municipal César Varejão (Jardim das 
Nações) localizado na rua Espanha nº 
180, e implantação de sinalização para 
limite de velocidade.

Of. nº 939/2024
A Secretaria de Mobilidade Urbana in-
forma que será realizada vistoria na rua 
Espanha, próximo ao nº 180 e entrará 
em sua programação a implantação da 
sinalização.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 1779/2024
Autor: Professor Edson
Requer que seja verificada a situação 
dos letreiros indicativos dos ônibus na 
Rodoviária Velha, no centro, e sejam to-
madas ações de melhorias para atender 
à população que necessita desse 
serviço.

Of. nº 939/2024
A Secretaria de Mobilidade Urbana in-
forma que solicitará à empresa ABC 
Transportes providências necessárias, a 
fim de atender solicitação dos usuários 
do referido transporte.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 1780/2024
Autor: Neneca Luiz Henrique
Requer informações sobre os critérios 
de atendimento e triagem no Pronto-So-
corro Odontológico de Taubaté.

Of. nº 940/2024

Seguem anexas as informações pres-
tadas pela Secretaria de Saúde, por in-
termédio da Coordenação da Área de 
Saúde Bucal.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 1781/2024
Autor: Talita Cadeirante
Requer informações ao Exmo. Senhor 
Prefeito Municipal sobre o pagamento 
da licença-prêmio dos servidores da Se-
cretaria de Educação.

Of. nº 946/2024
Seguem anexas as informações pres-
tadas pela Secretaria de Educação. 
Quanto ao questionamento 4, o Depar-
tamento de Administração de Pessoal 
e Recursos Humanos informa que, até 
a presente data, há 237 servidores lo-
tados na Secretaria de Educação com 
processos de licença-prêmio deferidos 
e aguardando o pagamento, Tais pro-
cessos totalizam R$ 4.752.142,41.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 1782/2024
Autor: Talita Cadeirante
Requer informações ao Exmo. Senhor 
Prefeito Municipal sobre o Programa 
Escola de Atletas e Formação Integral 
(EAFI).

Of. nº 946/2024
Seguem as informações prestadas pela 
Secretaria de Educação.
O Programa Escola de Atletas e For-
mação Integral tem por objetivo propor-
cionar ao aluno-atleta uma formação 
completa, possibilitando seu desenvol-
vimento esportivo, alinhando incondi-
cionalmente as demandas acadêmicas. 
O programa é uma parceria entre a Se-
cretaria de Educação e a Secretaria de 
Esportes, Lazer e Qualidade de Vida 
de Taubaté. Hoje o EAFI atende 212 
alunos aprovados nas seletivas EAFI, 
que ocorrem anualmente, com publi-
cação de edital. São atendidos também 
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130 alunos em formato de escolinha es-
portiva para alunos da escola Sedes. 
Entre as modalidades esportivas olím-
picas oferecidas pelo EAFI, temos o han-
debol masculino, atletismo feminino e 
masculino, judô feminino e masculino, 
basquete feminino, tênis de mesa fe-
minino e masculino, e há também as 
modalidades não olímpicas, como 
futsal masculino e feminino e a moda-
lidade xadrez com 20 alunos atletas. O 
EAFI é destinado para alunos regular-
mente matriculados na rede de ensino 
municipal como previsto no artigo 10 
do Decreto 14.092 de 15/8/2017. O EAFI 
não tem orçamento próprio. O Decreto 
14.092, arts. 7 e 8, faz previsão das obri-
gações das Secretarias de Educação e de 
Esportes de Taubaté. 
Seguem as informações prestadas pela 
Secretaria de Esportes, Lazer e Qua-
lidade de Vida: 
Existem no momento, quatro servidores 
lotados na Secretaria que atuam no EAFI 
regularmente, onde calculando aproxi-
madamente R$5.000,00 de salário che-
garemos a um valor aproximado anual 
de R$240.00,00. Além disso, o valor 
aprovado pelo Fadat para o EAFI em 2024 
foi de R$70.000,00 dos quais foram em-
penhados até o momento R$35.700,00. 
Também foram investidos aproxima-
damente R$16.000,00 em transporte 
dos alunos/ atletas para jogos e com-
petições. No total considerando o ex-
posto acima, nos aproximamos dos 
R$500.000,00 investidos diretamente no 
EAFI. O xadrez é uma das modalidades 
entre as demais existentes no projeto, e 
o coordenador define o valor da bolsa-
-auxílio do atleta baseado em aspecto 
técnico e de resultado, utilizando como 
referência a tabela de valores aprovada 
pelo Fadat. Atualmente existe um bol-
sista no xadrez recebendo pelo Fadat. 
São aproximadamente 20 alunos/ 
atletas. Seguem anexos os empenhos da 
modalidade EAFI, fornecidos pela Secre-
taria de Esportes, por intermédio do co-
ordenador do setor do Fadat.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 1783/2024
Autor: Talita Cadeirante
Requer informações ao Exmo. Senhor 
Prefeito Municipal sobre o encerra-
mento de aulas de violino no Centro 
Cultural.

Of. nº 946/2024
Cumpre-nos encaminhar anexas as in-
formações prestadas pelo secretário de 
cultura e economia criativa.
Prefeitura Municipal

Requerimento N° 1784/2024
Autor: Adriano Coletor Tigrão
Requer ao Senhor Prefeito Municipal 
que considere informar sobre a possibi-
lidade de pintura de solo horizontal in-
dicando a proibição de estacionar ou 
parar no local.

Of. nº 956/2024
A Secretaria de Mobilidade Urbana in-
forma que a avenida Desembargador 
Paulo de Oliveira Costa, 293, é contem-
plada com estacionamento rotativo 
pago. Essa medida visa otimizar a utili-
zação das vagas disponíveis, garantindo 
mais eficiência e comodidade para 
todos. Além disso, esclarece que, por se 
tratar de uma área central, a demanda 
por vagas é alta. A instalação de uma si-
nalização de proibição de estacionar re-
tiraria dos munícipes a oferta de esta-
cionamento em um raio de 40 metros 
antes e depois da placa, de acordo com 
as normas do Contran.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 1785/2024
Autor: Serginho
Requer informações sobre ações rea-
lizadas pela Secretaria de Desenvolvi-
mento, Inovação e Turismo para evitar 
as possíveis demissões na Alstom.

Of. nº 962/2024
O secretário de desenvolvimento, ino-
vação e turismo agradece pelos ques-

tionamentos apresentados e demonstra 
preocupação com a situação da em-
presa Alstom e o bem-estar dos traba-
lhadores de cidade. A Prefeitura está 
comprometida em estruturar o mu-
nicípio para o desenvolvimento eco-
nômico, revendo a lei de incentivo. Im-
portante destacar que o município vem 
registrando recordes na geração de em-
pregos, conforme dados do Caged, além 
de alcançar recordes na arrecadação 
de ISS, o que reflete o crescimento eco-
nômico promovido pelos incentivos im-
plantados. As empresas, especialmente 
as multinacionais, tomam decisões ba-
seadas em movimentos globais e locais 
de mercado e, assim como empresas 
menores, também possuem trabalha-
dores para atendimento de demandas 
temporárias. Não obstante a isso, caso 
as demissões realmente se efetivem, 
vale lembrar que o Programa Desen-
volve Taubaté está estruturado para o 
recebimento e direcionamento de cur-
rículos para as mais importantes em-
presas da cidade e da região mediante 
o trabalho integrado do Posto de Aten-
dimento ao Trabalhador (PAT). Vale res-
saltar que Taubaté tem se despontado 
como um município extremamente em-
preendedor, com um número expressivo 
de abertura de novas empresas (espe-
cialmente MEI e ME) que denotam a fa-
cilidade que o munícipe que não mais 
se encontra em quadros de grandes 
corporações tem encontrado no em-
preendedorismo, gerando assim uma 
grande oportunidade de desenvolvi-
mento econômico. Para isso, também 
no Desenvolve Taubaté, há excelentes 
serviços mediante o trabalho desen-
volvido pela Sala do Empreendedor em 
parceria direta com o Banco do Povo e o 
Sebrae. Por fim, a Secretaria de Desen-
volvimento, Inovação e Turismo (Sedint) 
convida à reflexão sobre como pode 
continuar promovendo o desenvolvi-
mento econômico, por meio de projetos 
de lei que propiciem a iniciativa privada 
no âmbito municipal. 
Prefeito Municipal




